



Piña: “tratan de asfixiar al Poder Judicial con el recorte”

RUBÉN MOSSO, CIUDAD DE MÉXICO

La ministra Norma Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte, advirtió que tratar de asfixiar al Poder Judicial con un recorte presupuestal colocará a los más vulnerables en desventaja para acceder a sus derechos, después de solicitar un aumento de 4% para el sector. PAG. 10

Piña: tratan de asfixiar al Poder Judicial con recorte

Ejercicio fiscal. Los diputados de Morena buscan citarla a comparecer, mientras que el Presidente retoma acusaciones

R. MOSSO Y F. DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

La ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte, advirtió que tratar de asfixiar al Poder Judicial Federal a través de un recorte presupuestal colocará a los más vulnerables en una condición de desventaja para acceder a sus derechos.

Tras solicitar el presupuesto para el ejercicio fiscal de 2024, de 84 mil 792.4 millones de pesos, un aumento real de 4 por ciento, los diputados de Morena pedirán a la ministra que acuda al Congreso a explicar el proyecto.

Del presupuesto, 6 mil 91.1 millones de pesos irán a la Corte; 74 mil 793.3 millones al Consejo de la Judicatura y 3 mil 890 millones de pesos al Tribunal Electoral del Poder Judicial.

Acompañada de los tres organismos, la ministra aseguró que el proyecto de presupuesto fue aprobado por unanimidad en cada uno de los cuerpos colegiados y se rigió por criterios de racionalidad y transparencia, además de que considera ahorros y economías derivados de la aplicación de medidas de racionalización y austeridad.

Enfatizó que las funciones que habrá de desempeñar el Poder Judicial el próximo año serán de particular relevancia para la vida democrática y la justicia social en el país.

En primer término, el proceso

electoral 2023-2024 que implicará la renovación de más de 20 mil puestos de elección popular.

“Ello exige una asignación presupuestal suficiente para cubrir el potencial incremento de asuntos que habrá de resolver el Tribunal Electoral. Solo así se puede garantizar que la transmisión de poder en México se dé pacíficamente y con estabilidad democrática”, explicó.

En 2024, el Poder Judicial tendrá de atender el incremento continuo en la demanda de justicia que se registra en los últimos cinco años. “Si la tendencia en 2023 se mantiene, el próximo año habrá de resolver 1.3 millones de casos nuevos”, añadió.

También se requerirá la creación de 45 órganos jurisdiccionales, “por la implementación del nuevo modelo de justicia laboral, que deriva de las reformas aprobadas por el Congreso en el marco de las obligaciones asumidas en el T-MEC”.

Aclaró que la asignación presupuestal requerida para la impartición de justicia federal en 2024 representa, en promedio,

La asignación representa, en promedio, 1.8 pesos diarios por mexicano

1.8 pesos diarios por mexicano. “Lamentablemente, la consecuencia de asfixiar a través de un recorte presupuestal al Poder Judicial es colocar, inmediatamente, a los más vulnerables en una condición de aún mayor desventaja para acceder a sus derechos.

“Desde el Poder Judicial asumimos la gran responsabilidad que tenemos de cara a la sociedad en cada sentencia, de cada acto que repercute en la vida de las personas. Sin embargo, nuestra actuación —como cualquier función pública— está condicionada por la suficiencia presupuestal”.

La ministra Piña subrayó que el acceso real y efectivo de los mexicanos a la justicia no debe ser negociable.

Resaltó que en los últimos años la Judicatura ha visto disminuida su participación en el Presupuesto de Egresos en comparación con otros entes públicos, pues de 2018 a 2023 los recursos disminuyeron 154 por ciento.

El presidente Andrés Manuel López Obrador retomó las acusaciones de gastos excesivos y salarios altos de jueces y magistrados, por lo que amago de nuevo con renovar el Poder Judicial.

El grupo parlamentario del PAN en el Senado recurrirá a instancias legales para impedir un recorte al presupuesto del Poder Judicial, en caso de que los diputados de Morena insistan en reducir los recursos en justicia. ■